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 الممخص 

لما كانت حرمة الحياة الخاصة محل اىتمام الدساتير في مختمف الدول العربية منيا 

والاجنبية ، والتي سعت جميعيا الى حمايتيا من اي انتياك من خلال مواجية كافة الافعال التي 

سواء في حياتو الخاصة ، وقد وضع المشرع الاردني تعديا وانتياكا في حق الانسان في تشكل 

الجرائم قانون الاتصالات و قانون من خلال القوانين العادية كقانون العقوبات و  الدستور ام

وضعت عقوبات لكل من يقوم بانتياك ىذا الحق بغض النظر عن  الالكترونية حماية ليذا الحق و

 الوسيمة التي تمت فييا الجريمة .

 فيوم الحياةم بيانكتحقيق بعض من الاىداف لموصول الى الدراسة حرص الباحث في لذلك 

النصوص الجزائية الوارده فيو سيما في قانون العقوبات و في التشريع الجزائي الاردني  الخاصة

وقانون الجرائم الالكترونيو وقانون الاتصالات وبيان الحماية القانونية في ىذه القوانين لحق الحياة 

واثيق الدوليو التي انظمت الييا بيان مدى توافق التشريعات الجزائية الاردنيو مع الملالخاصو اضافة 

  الاردن حول حماية حق الحياة الخاصو .



مع تطورت والتي ،  ةالانساني ةوثيقا بالشسخصيترتبط ارتباطا  ة الفردخصوصيولما كانت 

خلال العقود الماضيو ، فمع ظيور شبكة الانترنت والحواسيب ومواقع التواصل تطور العمم 

الاجتماعي والعديد من التطبيقات التي تعمل من خلال شبكة الانترنت وتطور اساليب الاتصالات 

لمثل ما التي تشتمل عمى مكالمات الفرد وصوره وتسجيلاتو ومحادثاتو ، اصبح من اللازم التصدي 

عمميو ، لذلك جاءت ىذه الدراسة لموصول الى فائدتين عمميتين ، مشاكل وقضايا ينتج عنيا من 

موضوع انتياك خصوصية الافراد كيفية معالجة ومحاربة تبحث في العممية والتي ، الفائدة ونظريو 

وبعض شأن بيذا الطرح إقتراحات واقعية  من خلال، من خلال التشريعات الجزائية في الاردن 

  .إدخاليا عمى النصوص الوضعية السارية المفعول ي يجب المقترحات الت

تبسيط النصوص القانونية من خلال لغايات مساىمة نوع من الفي ، فتتمثل  النظريةلفائدة ااما 

 .الوسائل الالكترونية من خلال انتياكات الحياة الخاصة توضيح مظاىر وصور 

النصوص و المحتوى من خلال وصف المنيج الوصفي وقد اتبع الباحث في الدراسة 

النصوص القانونية ذات العلاقة  يج التحميمي من خلال تحميلوالمن، القانونية في التشريع الاردني 

والاكتفاء بدراسة وتحميل التشريعات الجزائية المنيج غير المقارن عمل الباحث عمى اتباع كما ، 

 الاردنيو ذات العلاقو .
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Abstract 

When The sanctity of private life was the focus of the constitutions 

in various Arab and foreign countries, all of which have sought to protect it 

from any violation by confronting all acts that constitute an infringement 

and violation of the human right in his private life. Penalties, the 

Communications Law and the Cybercrime Law protect this right, and 

penalties have been established for anyone who violates this right, 

regardless of the means in which the crime was committedTo get the best 

results, the study was divided into four chapters. 

 The researcher was keen to study to get me to fly some of the objects 

of life . 

Concerning Jordanian criminal legislation and the provisions of the 

penal code contained therein , in particular the law on vouches and the 

statement of protection of the right to life . This is a brief description of 

theextent to which the Jordanian Announcements comply with the 

international instruments to which it subscribes . Arn on protecting the 

right to life . 



Because one,s privacy is so closely related to the female personality, 

which evolved whith Science has evolved over the past decades, with the 

advent of the internet, computers and social networking sites, and many 

applications that operate through the internet, as well as the development of 

communication methods that include tweets, pictures recordings and 

conversations . Ithas become necessary to address problems and issues that 

arise. Therfore, this study has come to two scientific and theoretical 

benefits Proposals to be made to the current texts in effect. 

For the most part, it is a form of contrivance that governs legal texts 

without a lawyer . Clarification of the sources and images of violations of 

private life through electronic means. 


